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Chères toutes, chers tous,  

Au mois de juin dernier, les électeurs hauts-savoyards de la sixième circonscription m'ont accordé leur 

confiance pour représenter au mieux les Françaises et les Français dans le travail législatif.  

Mon engagement est le fruit d'une puissante envie de changer les codes de notre politique: oublier les 

ŞǘƛǉǳŜǘǘŜǎ ǇŀǊǘƛǎŀƴŜǎ ǇƻǳǊ ƴŜ ǊŜǘŜƴƛǊ ǉǳŜ ƭϥƛƴǘŞǊşǘ ƎŞƴŞǊŀƭΣ ŘƻƴƴŜǊ ǳƴŜ ƳŀǊƎŜ ŘŜ ƳŀƴǆǳǾǊŜ ŀǳȄ ŀŎǘŜǳǊǎ 

locaux afin de libérer les énergies, échanger avec les citoyens pour que les lois soient plus proches de leurs 

réalités quotidiennes.  

{ǳǊ ŎŜ ŘŜǊƴƛŜǊ ǇƻƛƴǘΣ Ŝǘ ŎƻƳƳŜ ƧŜ ƳΩȅ Şǘŀƛǎ ŜƴƎŀƎŞ ƭƻǊǎ ŘŜ ƭŀ ŎŀƳǇŀƎƴŜ ƭŞƎƛǎƭŀǘƛǾŜΣ ƧΩŀƛ Ƴƛǎ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ƭŜ ŎƻƴǎŜƛƭ 

local des réformes. Ce conseil a des objectifs simples : réunir les acteurs concernés sur une thématique pour 

débattre et proposer des solutƛƻƴǎ ŎƻƴŎǊŝǘŜǎΦ !ƛƴǎƛΣ Ł ŘŜǳȄ ǊŜǇǊƛǎŜǎ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜΣ ƧΩŀƛ Ǉǳ ŞŎƘŀƴƎŜǊ ŀǾŜŎ ƭŜǎ 

ŀŎǘŜǳǊǎ ǎǳǊ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭΩŀƛǊ Ŝǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŀ ŦǳǘǳǊŜ ƭƻƛ t!/¢9 όǇƭŀƴ ŘΩŀŎǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŀ ŎǊƻƛǎǎŀƴŎŜ Ŝǘ ƭŀ 

transmission des entreprises).  

Ce lien avec le territoire revêt un aspect tout particulier pour moi, ancien maire et élu local en Haute-Savoie. 

Par le biais de ma permanence parlementaire située à Sallanches mais également par le biais de mes 

déplacements au sein des communes pour rencontrer les élus locaux, je souhaite êtǊŜ ǳƴ Şƭǳ ŘΩŞŎƻǳǘŜΣ ŘŜ 

ǇǊƻȄƛƳƛǘŞ Ŝǘ ŘŜ ǊŜƭŀƛǎ Ł ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ bŀǘƛƻƴŀƭŜ ŎƻƳƳŜ Řŀƴǎ ƭŜ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘΦ WΩŀŎŎƻǊŘŜ une importance 

ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŝǊŜ Ł ƭŀ ǇŀǊƻƭŜ ǇƻǊǘŞŜ ǇŀǊ ƭŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ ƭƻŎŀǳȄ όŞƭǳǎΣ ŀǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴǎΣ ŜȄǇŜǊǘǎΣ ŎƛǘƻȅŜƴǎΧύ ŎŀǊ ŎΩŜǎǘ Ŝƴ 

échangeant le plus fréqueƳƳŜƴǘ ǇƻǎǎƛōƭŜ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇƻǳǊǊŀ ŀƎƛǊ ŎƻƴŎǊŝǘŜƳŜƴǘ Ŝǘ ŜŦŦƛŎŀŎŜƳŜƴǘ ǎǳǊ ƭŜǎ ŦǊŜƛƴǎ ƻǳ 

ƭŜǎ ǇǊƻōƭŞƳŀǘƛǉǳŜǎ ǉǳƛ ŜȄƛǎǘŜƴǘ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Řŀƴǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘǎ ŘƻƳŀƛƴŜǎΣ ǉǳŜ ƭΩƻƴ ǇƻǳǊǊŀ ŀƳŞƭƛƻǊŜǊ ƭŜ ǉǳƻǘƛŘƛŜƴ 

de chacune et de chacun.  

aƻƴ ŜȄǇŞǊƛŜƴŎŜ ŘŜ ǘŜǊǊŀƛƴ ƳΩŀ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ ŀŎǘƛǾŜƳŜƴǘ Ł ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ bŀǘƛƻƴŀƭŜ ƭƻǊǎ ŘŜ ƭΩŜȄŀƳŜƴ ŘŜǎ 

ǘŜȄǘŜǎΦ WΩŀƛ ōƛŜƴ ƛƴǘŞƎǊŞ ǉǳŜ ƭŜ ƳŀƴŘŀǘ ŘŜ ŘŞǇǳǘŞ Ŝǎǘ ǳƴ ƳŀƴŘŀǘ ƴŀǘƛƻƴŀƭ Ŝǘ ǉǳŜΣ Řŀƴǎ ŎŜ ǎŜƴǎΣ je représente 

la totalité des Françaises et des Français. Cependant, je tiens aussi à être le porte-parole des spécificités de 

ƴƻǘǊŜ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜΦ /ΩŜǎǘ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ Ǌŀƛǎƻƴ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ƛƴǘŜǊǊƻƎŞ ƭŜ aƛƴƛǎǘǊŜ ŘŜ ƭΩLƴǘŞǊƛŜǳǊ ǎǳǊ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜ 

ŘŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ ǘƻǳǊƛǎǘƛǉǳŜǎ ŘŜ ƳƻƴǘŀƎƴŜΣ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ǇǊƻǇƻǎŞ ŘŜǎ ŀƳŜƴŘŜƳŜƴǘǎ ǊŜƭŀǘƛŦǎ ŀǳ ŎŀƭŎǳƭ ŘŜ ƭŜǳǊǎ 

dotatƛƻƴǎΣ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ǇŀǊǘƛŎƛǇŞ ŀǳȄ ǘǊŀǾŀǳȄ ǇƻǊǘŀƴǘ ǎǳǊ ƭŀ ǘŀȄŜ ŘŜ ǎŞƧƻǳǊΣ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ŘŞŦŜƴŘǳ ŘŜǎ ŀƳŜƴŘŜƳŜƴǘǎ 

ǘƻǳŎƘŀƴǘ ŀǳ ŎƭŀǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǎǘŀǘƛƻƴǎ ƻǳ ŜƴŎƻǊŜ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ǇƻǊǘŞ ƭŀ ǾƻƛȄ ŘŜǎ ƎǳƛŘŜǎ ŘŜ ƘŀǳǘŜ ƳƻƴǘŀƎƴŜ Ŝǘ ŘŜǎ 

accompagnateurs de moyenne montagne dans le cadre du projet de loi de financement de la sécurité sociale.  

[Ŝ ƴƻƳōǊŜ Ŝǘ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜǎ ǘŜȄǘŜǎ ŀŘƻǇǘŞǎ Ł ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŘŜǇǳƛǎ ƭŜ Ƴƻƛǎ ŘŜ Ƨǳƛƴ ŀǘǘŜǎǘŜnt de notre 

ǾƻƭƻƴǘŞ ŘŜ ǊŜŘƻƴƴŜǊ ǳƴ ƴƻǳǾŜŀǳ ǎƻǳŦŦƭŜ Ł ƴƻǘǊŜ Ǉŀȅǎ Ŝǘ ǎŜǎ ƘŀōƛǘŀƴǘǎΦ /ΩŜǎǘ Řŀƴǎ ŎŜ ƳƻǳǾŜƳent que je 

ƳΩƛƴǎŎǊƛǎ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ŎŜǘǘŜ ǾƻƭƻƴǘŞ ǉǳƛ ƳΩŀƴƛƳŜΦ  

Je vous présenteΣ Ł Ǿƻǳǎ Ŝǘ Ǿƻǎ ǇǊƻŎƘŜǎΣ ǘƻǳǎ ƳŜǎ ƳŜƛƭƭŜǳǊǎ ǾǆǳȄ ǇƻǳǊ ŎŜǘǘŜ ŀƴƴŞŜ нлмуΦ  
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LE CONSEIL LOCAL DES REFORMES 

LA QUALITE DE LΩAIR : CONNAITRE POUR AGIR 

Le 4 décembre à Domancy, ƧΩŀƛ ǊŞǳƴƛ ƭŜ ǇǊŜƳƛŜǊ ŎƻƴǎŜƛƭ ƭƻŎŀƭ ŘŜǎ ǊŞŦƻǊƳŜǎ, un de mes engagements de 

campagne, ǎǳǊ ƭŜǎ ŜƴƧŜǳȄ ŘŜ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭΩŀƛǊ.  

 

 

 

 

 

 

 

Devant la population, en présence de Monsieur le Préfet de la Haute-Savoie et de ses services, des 

collectivités (Communauté de Communes Cluses Arve et Montagne, Communauté de Communes de la 

Vallée de Chamonix Mont-Blanc, Communautés de Communes du Pays du Mont Blanc, les communes), 

des associations (Inspire, ARSMB, AVP), des chefs ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ ŘŜǎ Şƭǳǎ ƳǳƴƛŎƛǇŀǳȄ Ŝǘ ŘŜǎ ŎƛǘƻȅŜƴǎ 

ŜƴƎŀƎŞǎΣ ƧΩŀƛ ǎƻǳƘŀƛǘŞ ƻǊƎŀƴƛǎŜǊ ŎŜ ǇǊŜƳƛŜǊ ǊŜƴŘŜȊ-Ǿƻǳǎ ǇŀǊǘƛŎƛǇŀǘƛŦ ǇƻǳǊ ŜŦŦŜŎǘǳŜǊ ǳƴ Ǉƻƛƴǘ ŘΩŞǘŀǇŜ ǎǳǊ 

ƭΩŞƭŀōƻǊŀǘƛƻƴ Řǳ ǎŜŎƻƴŘ Ǉƭŀƴ ŘŜ ǇǊƻǘŜŎǘƛƻƴ ŘŜ ƭΩŀǘƳƻǎǇƘŝǊŜ όtt!ύΦ 

CŀŎŜ Ł ƭΩǳǊƎŜƴŎŜ ŘŜ ƭŀ ǎƛǘǳŀǘƛƻƴ Ŝǘ Ł ƭΩŜȄƛƎŜƴŎŜ ŘŜ ǊŞǳǎǎƛǊ ǊŀǇǇŜƭŞŜǎ ǇŀǊ ƭΩŞǇƛǎƻŘŜ ŘΩŀƭŜǊǘŜ Ŝƴ ŎƻǳǊǎΣ 

ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƛƴǘŜǊǾŜƴŀƴǘǎ ŀ ŘŞƳƻƴǘǊŞ ǳƴŜ ƳşƳŜ ǾƻƭƻƴǘŞ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾŜ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǊ Řŀƴǎ ƭŀ ŘǳǊŞŜ sur un 

ǇǊƻƎǊŀƳƳŜ ŘΩŀŎǘƛƻƴǎ ŀƳōƛǘƛŜǳȄ ǇƻǳǊ ǊŜŎƻƴǉǳŞǊƛǊ ƭŀ ǉǳŀƭƛǘŞ ŘŜ ƭΩŀƛǊ Řŀƴǎ ƴƻǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊes, qui est un enjeu 

social, environnemental et économique majeur. 

Cette réunion a été utile en proposant une rencontre, un dialogue pour une réflexion commune et un 

projet partagé. 

5ŀƴǎ ƭŜ ŎŀǇ ŦƛȄŞ ǇŀǊ ƭŜ DƻǳǾŜǊƴŜƳŜƴǘΣ ŘΩǳƴŜ ƴŜǳǘǊŀƭƛǘŞ ŎŀǊōƻƴŜ Ł ƭΩƘƻǊƛȊƻƴ ŘŜ нлрлΣ ƧŜ veillerai à ce que 

ƴƻǎ ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜǎ ǎƻƛŜƴǘ ŜȄŜƳǇƭŀƛǊŜǎΣ ƛƴƴƻǾŀƴǘǎ Ŝǘ ǇƛƻƴƴƛŜǊǎ Řŀƴǎ ƭΩŀǇǇƭƛŎŀǘƛƻƴ ŎƻƴŎǊŝǘŜ ŘŜ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜǎ 

territoriales dans les domaines du transport, de ƭŀ ǇǊŞǾŜƴǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜ ƭΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭŀ ǎŀƴǘŞΣ ŘŜ ƭŀ 

gestion des déchets, des activités économiques pour la transformation du système énergétique vers les 

énergies renouvelables, y compris en anticipant et en gérant les transitions sociales notamment pour les 

plus fragiles. 
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MOBILITES 

MOBILITES : LES DEPUTES LA REPUBLIQUE EN MARCHE CONSULTENT LES 

ACTEURS LOCAUX SUR LA MOBILITE 

Avec les députés Typhanie Degois, Frédérique Lardet, Marion Lenne, Véronique Riotton et Joachim 
Son-Forget, nous avons décidé de mettre en place une consultation sur ƭŜǎ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘǎΣ Ł ƭΩƛƴǎǘŀǊ ŘŜǎ 
Assises de la mobilité mises en place par le Gouvernement. 

 

Cette initiative a pour but de sonder les professionnels et les experts des transports afin de débattre et 

de formuler des propositions pour la future loi sur les mobilités qui sera présentée début 2018.  

Ainsi, ces AǎǎƛǎŜǎ ŘŜ ƭŀ ƳƻōƛƭƛǘŞ ƭƻŎŀƭŜǎ ƻƴǘ ŞǘŞ ƻǊƎŀƴƛǎŞŜǎ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ł aŜȅǘƘŜǘ Ŝǘ ƭŜǎ ŘƛǎŎǳǎǎƛƻƴǎ ƻnt 

tourné autour de 6 thématiques : 

ω La soutenabilité : revoir les modèles économiques et la gouvernance des transports ; 

ω [ΩƛƴǘŜǊƳƻŘŀƭƛǘŞ : assurer une meilleure articulation entre toutes les offres de transports ; 

ω La solidarité : réduire les fractures sociales et territoriales ; 

ω Le numérique Υ ŀŎŎŞƭŞǊŜǊ ƭΩƛƴƴƻǾŀǘƛƻƴ Ŝǘ ƭŀ ǊŞǾƻƭǳǘƛƻƴ ƴǳƳŞǊƛǉǳŜ Τ 

ω La sûreté : réduire les accidents et les risques ; 

ω [ΩŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘ Υ ǊŞŘǳƛǊŜ ƭΩŜƳǇǊŜƛƴǘŜ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘŀƭŜ ŘŜǎ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘǎΦ 

Parce que les transports concernent le quotidien des FrançaƛǎΣ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭǎ ǎƻƴǘ Ŝƴ ǇƭŜƛƴŜ Ƴǳǘŀǘƛƻƴ avec 

ƭŀ ǊŞǾƻƭǳǘƛƻƴ Řǳ ƴǳƳŞǊƛǉǳŜ Ŝǘ ƭΩŞƳŜǊƎŜƴŎŜ ŘŜǎ ŜƴƧŜǳȄ ŜƴǾƛǊƻƴƴŜƳŜƴǘŀǳȄΣ Ŝǘ ǇŀǊŎŜ ǉǳΩƛƭǎ ƴŜ ǊŞǇƻƴŘŜƴǘ 

pas totalement aux besoins (1 Français sur 4 a déjà refusé ǳƴŜ ƻŦŦǊŜ ŘΩŜƳǇƭƻƛ ƻǳ ŘŜ ŦƻǊƳŀǘƛƻƴ ŦŀǳǘŜ ŘŜ 

ǎƻƭǳǘƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘ ǇŀǊ ŜȄŜƳǇƭŜύΣ ǳƴŜ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ǊŜǇŜƴǎŀƴǘ ƴƻǘǊŜ ƳƻōƛƭƛǘŞ Ŝǎǘ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜΦ /ΩŜǎǘ ƭŀ Ǌŀƛǎƻƴ 

pour laquelle le Gouvernement a lancé cette grande consultation qui donnera naissance à la loi 

ŘΩƻǊƛŜƴǘŀǘion des mobilités. 

/Ŝ ǘŜȄǘŜ ǾƛǎŜ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǇƭŀŎŜ ŘΩǳƴ ŎŀŘǊŜ ƭŞƎƛǎƭŀǘƛŦ ŦŀǾƻǊŀōƭŜ ŀǳ ŘŞǾŜƭƻǇǇŜƳŜƴǘ ŘŜ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘǎ ƛƴƴƻǾŀƴǘǎ 

et à de nouvelles formes de mobilités en levant les freins à leur déploiement 

Elle permettra également de programmer les dépenses et ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ Ł ǊŞŀƭƛǎŜǊ Ł ƭΩŞŎƘŜƭƭŜ Řǳ 

ǘŜǊǊƛǘƻƛǊŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ǇǊƻŎƘŀƛƴŜǎ ŀƴƴŞŜǎ ŀŦƛƴ ŘŜ ŘƻƴƴŜǊ ŘŜ ƭŀ ǾƛǎƛōƛƭƛǘŞ Ŝǘ ŘΩŞǉǳƛƭƛōǊŜǊ ŘŞǇŜƴǎŜǎ Ŝǘ ǊŜǎǎƻǳǊŎŜǎΦ 

/ΩŜǎǘ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ Ŧƻƛǎ ǉǳΩǳƴŜ ƭƻƛ ŘŜ ǇǊƻƎǊŀƳƳŀǘƛƻƴ ǎŜǊŀ ǇǊŞǎŜƴǘŞŜ Ŝƴ ƳŀǘƛŝǊŜ ŘŜ ǘǊŀƴǎǇƻǊǘǎ Ŝǘ 

ŘΩƛƴŦǊŀǎǘǊǳctures. 
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TOURISME   

REFORME DE LA TAXE DE SEJOUR  

 

Dans le cadre du projet de loi de finances rectificative ǇƻǳǊ нлмтΣ ƭΩ!ssemblée nationale a adopté des 

dispositions visant à modifier le mécanisme de la taxe de séjour.  

 

WǳǎǉǳΩŁ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛΣ ŀǾŜŎ ƭŀ ƭƻŎŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭƻƎŜƳŜƴǘǎ ŜƴǘǊŜ ǇŀǊǘƛŎǳƭƛŜǊǎ ƻǳ ƭΩŞƳŜǊƎŜƴŎŜ ŘŜ ƴƻǳǾŜŀǳȄ ƘƾǘŜƭǎ 

ƴƻƴ ŎƭŀǎǎŞǎΣ ǳƴŜ ŎƻƴŎǳǊǊŜƴŎŜ ŘŞƭƻȅŀƭŜ ǎΩƛƴǎǘŀƭƭŀƛǘ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ƘƾǘŜƭǎ Ŏƭŀǎsés Ŝǘ ƭŜǎ ƻŦŦǊŜǎ ŘΩƘŞōŜǊƎŜƳŜƴǘ Řƛǘ 

traditionnel. 

 

En effet, le montant de la taxe de séjour dépendant Řǳ ŎƭŀǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩƘŞōŜǊƎŜƳŜƴǘΣ ƭŜǎ ƘƾǘŜƭǎ ŎƭŀǎǎŞǎ 

se voyaient assujettis à une taxe plus élevée que les autres hébergements non classés qui pourtant 

offrent des prestations équivalentes voire supérieures.  

 

Pour mettre fin à cette iniquité entre ces différents ǘȅǇŜǎ ŘΩƘŞōŜǊƎŜƳŜƴǘΣ ƭΩ!ssemblée nationale a voté 

ǳƴ ƳŞŎŀƴƛǎƳŜ Ǿƛǎŀƴǘ Ł ƭΩƛƴǎǘŀǳǊŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǘŀȄŜ ŘŜ ǎŞƧƻǳǊ ǇǊƻǇƻǊǘƛƻƴƴŜƭƭŜ ŀǳ ǇǊƛȄ ŘŜ ƭŀ ƴǳƛǘŞŜ Ǉŀr 

personne pour tous les hébergements non classés. Dès lors, la collectivité, qui reste décisionnaire en la 

matière, appliquera une taxe allant de 1 à 5% du prix de la nuit.  

 

En outre, les députés ont également adopté un amendement visant à obliger les plateformes telles que 

Airbnb à collecter la taxe de séjour.  

 

!ƭƻǊǎ ǉǳŜ ƭŀ ǘŀȄŜ ŘŜ ǎŞƧƻǳǊ ǊŜǎǘŜ ŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ ǳƴŜ ŘŜǎ ǎŜǳƭŜǎ ǊŜǎǎƻǳǊŎŜǎ ŀŎǘƛǾŜǎ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƻƳƳǳƴŜǎ Ŝǘ ƭŜǎ 

intercommunalités, cette réforme était nécessaire afin de combler un manque à gagner certain pour ces 

dernières. 

 

Lƭ ŎƻƴǾƛŜƴŘǊŀ ŘŞǎƻǊƳŀƛǎ ŘΩşǘǊŜ ŀǘǘŜƴǘƛŦ ǎǳǊ ƭŀ ƳƛǎŜ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ ŘŜ ŎŜǎ ƴƻǳǾŜƭƭŜǎ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ Ŝǘ ǎŜǎ 

éventuelles problématiques. 
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EAU ET ASSAINISSEMENT  

VERS UN ASSOUPLISSEMENT DU TRANSFERT DE COMPETENCES 

 

[ƻǊǎ ŘŜ ǎƻƴ ŘƛǎŎƻǳǊǎ Ł ƭΩƻŎŎŀǎƛƻƴ Řǳ ŎƻƴƎǊŝǎ ŘŜǎ ƳŀƛǊŜǎΣ ƭŜ tǊŞǎƛŘŜƴǘ ŘŜ ƭŀ RŞǇǳōƭƛǉǳŜ ŀ ŀƴƴƻƴŎŞ ǉǳΩǳƴ 

travail ministériel et parlementaire était en cours au sujet de la compétŜƴŎŜ ǊŜƭŀǘƛǾŜ Ł ƭΩŜŀǳ Ŝǘ 

ƭΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ ǉǳƛ Řƻƛǘ şǘǊŜ ǘǊŀƴǎŦŞǊŞŜ ŀǳȄ 9t/LΦ  

5Ŝǎ ƭƻǊǎΣ ƭŀ aƛƴƛǎǘǊŜ ŀ ŀƴƴƻƴŎŞ ǉǳΩǳƴ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ƭƻƛ ǎŜǊŀ ŘŞǇƻǎŞ Ŝǘ ŞǘǳŘƛŞ ŀǳ ŘŞōǳǘ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлму ŀŦƛƴ 

ŘΩŀǎǎƻǳǇƭƛǊ ŎŜǎ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎΦ [ΩƛŘŞŜ ŀŎǘǳŜƭƭŜ Ŝǎǘ ŘŜ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ Ł ǳƴŜ ƳƛƴƻǊƛǘŞ ŘŜ ōƭƻŎŀƎŜ ŘŜ ǎΩƻǇǇƻǎŜǊ 

ŀǳ ǘǊŀƴǎŦŜǊǘ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜΣ Ł ƭΩƛƴǎǘŀǊ Řǳ ƳŞŎŀƴƛǎƳŜ ǊŜǘŜƴǳ Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ Řǳ t[¦ƛΦ  

Je suis à votre entière disposition si, en amont de ce projet de loi, vous souhaitez me faire part de vos 

remarques et de vos propositions.  

 

GESTION DES MILIEUX AQUATIQUES  

VOTE DΩUNE PROPOSITION DE LOI SUR LA COMPETENCE GEMAPI 

[Ŝ ол ƴƻǾŜƳōǊŜΣ ƭΩ!ssemblée nationale a adopté en première lecture une proposition de loi du groupe 

de La République en Marche et du MƻŘŜƳ ǇƻǊǘŀƴǘ ǎǳǊ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘŜ ƭŀ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ GEMAPI (gestion des 

milieux aquatiques et prévention des inondations).  

[ΩƻōƧŜŎǘƛŦ premier de cette loi vise à assouplir les dispositions prévues dans la loi MAPTAM du 27 janvier 

2014.  

En effet, la loi MAPTAM prévoyait le transfert obligatoire des compétences GEMAPI aux EPCI à compter 

du 1er janvier 2018, faisant de ce domaine une compétence exclusive des intercommunalités.  

Cette mesure comportait de nombreuses difficultés notamment du fait que les régions et les 

départements exercent de réelles compétences en la matière et apporte un soutien aux 

intercommunalités qui en ont déjà la charge.  

La proposition de loi aménage dès ƭƻǊǎ ƭΩŜȄŜǊŎƛŎŜ ŘŜ ŎŜǘǘŜ ŎƻƳǇŞǘŜƴŎŜ Ŝƴ ƭΩƻǳǾǊŀƴǘ ŀǳȄ ŘŞǇŀǊǘŜƳŜƴǘǎ 

et aux régions au-ŘŜƭŁ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ нлнлΦ  

Le texte prévoit également la possibilité pour les EPCI de transférer une partie des compétences de la 

GEMAPI aux EPAGE et aux 9t¢. ŀƛƴǎƛ ǉǳΩŀǳȄ ŀǳǘǊes syndicats mixtes de droit commun.  
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ECONOMIE  

PREPARATION DE LA FUTURE LOI PACTE AVEC LES ACTEURS LOCAUX  
 

 

5ŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭŀ ǇǊŞǇŀǊŀǘƛƻƴ ŘŜ ƭŀ ƭƻƛ t!/¢9 όǇƭŀƴ ŘΩŀŎǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ƭŀ ŎǊƻƛǎǎŀƴŎŜ Ŝǘ ƭŀ ǘǊŀƴǎŦƻǊƳŀǘƛƻƴ 

ŘŜǎ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎύΣ ƧΩŀƛ ǊŜƴŎƻƴǘǊŞ ŘŜǎ ŀŎǘŜǳǊǎ Řǳ ƳƻƴŘŜ ŘŜ ƭΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜ όŎƘŜŦǎ ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎΣ //LΣ ŜȄǇŜǊǘ-

comptable, avocat, pôle de compétitivité, SNDEC, DIRRECTE, incubateurs ŘΩŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜΣ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜǳǊǎ ŘŜ 

proximité). 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

. 

 

Les objectifs de cette rencontre étaient 

ŘΩŞŎƘŀƴƎŜǊ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ǇǊƻŦŜǎǎƛƻƴƴŜƭǎ ǎǳǊ ƭŜǳǊǎ 

difficultés et les moyens législatifs pour y 

répondre.  

 

[ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ǊŜƳŀǊǉǳŜǎ Ŝǘ ŘŜǎ 

ŎƻƴǘǊƛōǳǘƛƻƴǎ ƳΩƻƴǘ ŀƛƴǎƛ ǇŜǊƳƛǎ ŘŜ ŦŀƛǊŜ 

remonter des remarques auprès de mes 

coƭƭŝƎǳŜǎ Ł ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŀƛƴǎƛ ǉǳΩŀǳ 

aƛƴƛǎǘŝǊŜ ŘŜ ƭΩ9ŎƻƴƻƳƛŜ Ŝǘ ŘŜǎ CƛƴŀƴŎŜǎΦ  

 

 

Ces consultations, entrant dans le cadre du 

conseil local des réformes, permettent de 

recueillir les avis des personnes concernées afin 

que les lois ne constituent plus des freins mais 

correspondent réellement aux besoins 

quotidiens.  

Merci à Gilbert Catala, Président de la 

Communauté de Communes de Cluses Arve et 

Montagne (2CCAM), pour la qualité de son 

accueil au sein du site économique des Lacs 
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TRAVAIL LEGISLATIF  

TRAVAIL EN COMMISSION DES FINANCES 

¶ 2 novembre :  

- !ǳŘƛǘƛƻƴ ǎǳǊ ƭŜ /L¢9 ό/ǊŞŘƛǘ ŘΩƛƳǇƾǘ ǇƻǳǊ ƭŀ ǘǊŀƴǎƛǘƛƻƴ ŞƴŜǊƎŞǘƛǉǳŜύ  

- Examen des crédits de la mission « Gestion des finances publiques » du PLF 2018 (Projet de 

loi de finances) 

- Examen des crédits de la mission « Défense » du PLF 2018 

 

¶ 3 novembre :  

- Examen des crédits de la mission « enseignement scolaire » du PLF 2018 

- Examen des crédits de la mission « solidarité, insertion et égalité des chances » du PLF 2018 

- Examen du PLFR 2017 (Projet de loi de finances rectificative)  

 

¶ 6 novembre :  

- Examen des crédits de la mission « ŎƻƴǎŜƛƭ Ŝǘ ŎƻƴǘǊƾƭŜ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ » du PLF 2018 

 

¶ 7 novembre : 

- Examen des crédits de la mission « Santé » du PLF 2018 

- Examen des crédits de la mission « Culture » du PLF 2018 

 

¶ 8 novembre : 

- Examen des crédits de la mission « 9ƴƎŀƎŜƳŜƴǘǎ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘ » du PLF 2018 

- Examen des crédits de la mission « Economie » du PLF 2018 

 

¶ 9 novembre : 

- Examen des crédits des articles non rattachés du PLF 2018 

- Examen des crédits de la mission « Relations avec les collectivités territoriales » du PLF 2018 

 

¶ 10 novembre  

- Nouvelle lecture du PLFR 2017 

 

¶ 15 novembre  

- !ǳŘƛǘƛƻƴ Řǳ aƛƴƛǎǘǊŜ ŘŜ ƭΩŀŎǘƛƻƴ Ŝǘ ŘŜǎ ŎƻƳǇǘŜǎ ǇǳōƭƛŎǎΣ DŞǊŀƭŘ 5ŀǊƳŀƴƛƴΣ ǎǳǊ ƭŜ PLFR 2017 II 
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¶ 22 novembre 

- Audition de M. Raoul Briet, Président de la première chambre de la Cour des Comptes sur la 

ŎƻƳƳǳƴƛŎŀǘƛƻƴ ǊŜƳƛǎŜ ǎǳǊ ƭŜǎ ǊŞƎǳƭŀǊƛǎŀǘƛƻƴǎ ŘΩŀǾƻƛǊs Ł ƭΩŞǘǊŀƴƎŜǊ ǇŀǊ ƭŜ ǎŜǊǾƛŎŜ ŘŜǎ 

traitements des déclarations rectificatives  

- Table-ronde sur la taxe de séjour  

 

¶ 28 novembre  

- 9ȄŀƳŜƴ ŘΩǳƴ ŘŞŎǊŜǘ ŘΩŀǾŀƴŎŜ  

- Audition de M. Eric Lombard, dont la nomination en qualité de directeur général de la 

Chambre des Dépôts et des Consignations est envisagée  

 

¶ 29 novembre  

- Examen du PLFR 2017 II 

 

¶ 13 décembre 

- Audition de M. Pierre Moscovici, commissaire européen aux affaires économiques et 

financières, à la fiscalité et aux douanes 

 

¶ 14 décembre 

- Nouvelle lecture du PLF 2018 et du projet de loi de programmation des finances publiques  

 

¶ 18 décembre 

- Nouvelle lecture du PLFR 2017 II 

 

¶ 21 décembre  

- Lecture définitive du PLF 2018, du projet de loi de programmation des finances publiques et 

du PLFR 2017 II 
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PROJET DE LOI DE FINANCEMENT DE LA 

SECURITE SOCIALE POUR 2018  

PLFSS 2018  

 
 

LE 4 DECEMBRE DERNIER, LΩ!SSEMBLEE NATIONALE A ADOPTE LE PLFSS 

2018 LORS DE SA LECTURE DEFINITIVE. 

 

Le projet de loi de financement de la Sécurité sociale est un des grands textes budgétaires annuels sur 

lequel se penche le Parlement. Il a pour objectif de fixer le budget de la Sécurité sociale.  

A ce titre, le projet de loi prévoit le déficit de la SŞŎǳǊƛǘŞ ǎƻŎƛŀƭŜ Ł нΣн ƳƛƭƭƛŀǊŘǎ ŘΩŜǳǊƻǎ ŀǳ ǘƛǘǊŜ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜ 

2018, soit le déficit le plus faible depuis 2001.  

Ce texte comporte des mesures phares en ce qui concerne le travail. En effet, avec le vote de ce texte, 

les députés ont acté la baisse des charges salariales pour les employés ainsi que la baisse des charges 

patronales en remplacement du CICE, dispositif complexe et dont les bénéfices sont décalés dans le 

ǘŜƳǇǎΦ /Ŝǎ ŘŜǳȄ ŀƭƭŞƎŜƳŜƴǘǎ ǇŜǊƳŜǘǘŜƴǘ ŀƛƴǎƛ ŘΩŀǳƎƳŜƴǘŜǊ ƭŜ ǇƻǳǾƻƛǊ ŘΩŀŎƘŀǘ ŘŜǎ ǘǊŀǾŀƛƭƭŜǳǊǎ Ŝǘ 

ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŘΩŀƎƛǊ ǎǳǊ ƭŜ ŎƻǶǘ Řǳ ǘǊŀǾŀƛƭ Ŝƴ CǊŀƴŎŜ ǇŀǊ ǳƴ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛŦ ǇŞǊŜƴƴŜΦ  

Toujours dans le domaine du travail, le PLFSS prévoit la suppression du RSI pour les indépendants. 

wŞƎƛƳŜ ŎƻƳǇƭŜȄŜΣ ŎƻǶǘŜǳȄ Ŝǘ ǇŜǳ ǇŜǊŦƻǊƳŀƴǘΣ ƭŜ w{L ƴŜ ǎŀǘƛǎŦŀƛǘ Ǉŀǎ ǎŜǎ ŀŦŦƛƭƛŞǎ Ŝǘ ŎΩŜǎǘ ƭŀ Ǌŀƛǎƻƴ Ǉƻur 

laquelle le Président de la RŞǇǳōƭƛǉǳŜ ǎΩŞǘŀƛǘ ŜƴƎŀƎŞ Ł ƭŜ ǎǳǇǇǊƛƳŜǊΦ 5ŀƴǎ ŎŜ ŎŀŘǊŜΣ ƭΩŀǊǘƛŎƭŜ мм Řǳ ǘŜȄǘŜ 

prévoit la liste des professions qui seront affiliéeǎ Ł ƭŀ /Lt!±Φ [ƻǊǎ ŘŜ ƭŀ ǇǊŜƳƛŝǊŜ ƭŜŎǘǳǊŜ Ł ƭΩŀǎǎŜƳōƭŞŜ 

nationale et dès ƭΩŜȄŀƳŜƴ Ŝƴ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴΣ ƧΩŀƛ ŘŞŦŜƴŘǳ ŘŜǎ ŀƳŜƴŘŜƳŜƴǘǎ Ǿƛǎŀƴǘ Ł ŎŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ƎǳƛŘŜǎ ŘŜ 

haute montagne et les accompagnateurs de moyenne montagne soient affiliés à cette caisse, au même 

ǘƛǘǊŜ ǉǳŜ ƭŜǎ ƳƻƴƛǘŜǳǊǎ ŘŜ ǎƪƛΦ WΩŀƛ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŘŞǇƻǎŞ ǳƴ ŀƳŜƴŘŜƳŜƴǘ Ǿƛǎŀƴǘ Ł ŎŜ ǉǳŜ ǎƻƛent ajoutés les 

ŞŘǳŎŀǘŜǳǊǎ ǎǇƻǊǘƛŦǎ Ƴŀƛǎ ƭŜǎ ŘŞǇǳǘŞǎ ƴΩȅ ƻƴǘ Ǉŀǎ ŞǘŞ ŦŀǾƻǊŀōƭŜǎΦ 

Ce projet de loi comporte également de nombreuses autres dispositions telles que la majoration de 30% 

Řǳ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘΩŀƛŘŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŦŀƳƛƭƭŜǎ ƳƻƴƻǇŀǊŜƴǘŀƭŜǎΣ ƭŀ ǊŜǾŀƭƻǊƛǎŀǘƛƻƴ Řǳ ƳƛƴƛƳǳƳ ǾƛŜƛƭƭŜǎǎŜ ƻǳ ŜƴŎƻǊŜ 

ƭΩŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ ŘŜ нΣо҈ ŘŜ ƭΩhb5!a όhōƧŜŎǘƛŦ bŀǘƛƻƴŀƭ ŘŜǎ 5ŞǇŜƴǎŜǎ ŘΩ!ǎǎǳǊŀƴŎŜ aŀƭŀŘƛŜΣ ŀǳǘǊŜƳŜƴǘ 

dit le montant prŞǾƛǎƛƻƴƴŜƭ ǇƻǳǊ ƭΩŀƴƴŞŜ ŘŜǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ŘŜ ƭΩŀǎǎǳǊŀƴŎŜ ƳŀƭŀŘƛŜύΦ  
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  Quelles sont les principales avancées contenues dans ces projets de loi ? 

 

« De nombreuses mesures ont été votées dans ces deux textes. Je dirais que les plus 

ƳŀǊǉǳŀƴǘŜǎ ǎƻƴǘ ƭΩŜƴŎŀŘǊŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩLwCaΣ ƭΩƛƴǘŜǊŘƛŎǘƛƻƴ ŘŜǎ ŜƳǇƭƻƛǎ ŦŀƳƛƭƛŀǳȄΣ ƭŀ ǎǳǇǇǊŜǎǎƛƻƴ 

de la réserve parlementaire et de la réserve ƳƛƴƛǎǘŞǊƛŜƭƭŜΣ ƻǳ ŜƴŎƻǊŜ ǳƴŜ ǇŜƛƴŜ ŘΩƛƴŞƭƛƎƛōƛƭƛǘŞ 

en cas de crimes et délits définis dans la loi, avec une inscription au casier judiciaire B2. 

5ΩŀǳǘǊŜǎ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭŜ ŦƛƴŀƴŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭŀ ǾƛŜ ǇƻƭƛǘƛǉǳŜ ƻƴǘ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ŞǘŀƛŜƴǘ 

adoptées. Je pense icƛ Ł ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴ ƳŞŘƛŀǘŜǳǊ Řǳ ŎǊŞŘƛǘ ŀǳȄ ŎŀƴŘƛŘŀǘǎ Ŝǘ ŀǳȄ ǇŀǊǘƛǎ 

ǇƻƭƛǘƛǉǳŜǎ ƻǳ ŜƴŎƻǊŜ Ł ƭŀ ŎǊŞŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ōŀƴǉǳŜ ŘŜ ƭŀ ŘŞƳƻŎǊŀǘƛŜΦ /Ŝǎ ŘƛǎǇƻǎƛǘƛƻƴǎ ǇŜǊƳŜǘǘŜƴǘ 

ŘŜ ǊŜƴŦƻǊŎŜǊ ƭŀ ŘŞƳƻŎǊŀǘƛŜ ƭƻǊǎ ŘŜǎ ŘƛŦŦŞǊŜƴǘŜǎ ŞƭŜŎǘƛƻƴǎ Ŝƴ ǇŜǊƳŜǘǘŀƴǘ Ł ǘƻǳǘ ŎŀƴŘƛŘŀǘ ŘΩŀǾƻir 

ƭŜǎ ǊŜǎǎƻǳǊŎŜǎ ƴŞŎŜǎǎŀƛǊŜǎ ǇƻǳǊ ƳŜƴŜǊ ǳƴŜ ŎŀƳǇŀƎƴŜ ǇŀǊ ƭŜ ōƛŀƛǎ ŘΩƻǊƎŀƴƛǎƳŜǎ ǇǳōƭƛŎǎ ǉǳƛ 

ǇŜǊƳŜǘǘŜƴǘ ŘŜ ƴŞƎƻŎƛŜǊ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ōŀƴǉǳŜǎ ǇǊƛǾŞŜǎ ƻǳ ŘŜ ǇǊşǘŜǊ ŘŜ ƭΩŀǊƎŜƴǘ Ŝƴ Ŏŀǎ ŘŜ ǊŜŦǳǎ ŘŜ 

ces dernières. » 

 

 

 

9ǘ ŎƻƴŎŜǊƴŀƴǘ ƭΩLwCa ? 

 

 

 

 

Le jeudi 21 décembre, ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŀ ǾƻǘŞ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘŜ ƭƻƛ ŘŜ ŦƛƴŀƴŎŜǎ όt[Cύ нлмуΦ 

Retour sur le contenu de ces projets de loi avec Xavier Roseren, 

 Député de Haute-Savoie.   

 
 

 

 

 

 

vǳΩŜǎǘ-ce que le projet de loi de 

finances ? 

Chaque année, le Parlement vote le budget de 

ƭΩ9ǘŀǘΣ ŎΩŜǎǘ-à-ŘƛǊŜ ǉǳΩƛƭ ƭΩŀǳǘƻǊƛǎŜ Ł ŘŞǇŜƴǎŜǊ 

ŘŜ ƭΩŀǊƎŜƴǘ ǇƻǳǊ ŘŜǎ Ƴƛǎǎƛƻƴǎ ǇǊŞŎƛǎŜǎ Ŝǘ 

ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Ł ŎƻƭƭŜŎǘŜǊ ƭΩƛƳǇƾǘΦ [Ŝ t[C Ŝǎǘ ƭŀ 

ǘǊŀŘǳŎǘƛƻƴ ōǳŘƎŞǘŀƛǊŜ ŘŜ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ 

ǇƻƭƛǘƛǉǳŜǎ ǇǳōƭƛǉǳŜǎ ƳƛǎŜǎ Ŝƴ ǆǳǾǊŜ par le 

DƻǳǾŜǊƴŜƳŜƴǘ ŀǳ ŎƻǳǊǎ ŘŜ ƭΩŀƴƴŞŜΦ  

Il est divisé en deux parties : la première partie 

concerne les recettes et la deuxième touche 

ƭŜǎ ŘŞǇŜƴǎŜǎ ŘŜ ƭΩ9ǘŀǘΦ /Ŝǎ ŘŜǊƴƛŝǊŜǎ ǎƻƴǘ 

ŜȄŀƳƛƴŞŜǎ ǇŀǊ ƳƛǎǎƛƻƴΣ ŎΩŜǎǘ-à-dire par champ 

ŘΩŀŎǘƛƻƴ teƭ ǉǳŜ ƭΩŀƎǊƛŎǳƭǘǳǊŜΣ ƭΩŞŎƻƭƻƎƛŜΣ ƭŜs 

ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜǎΧ {ǳǊ ŎŜ ǇƻƛƴǘΣ ƧΩŀƛ ŞǘŞ 

nommé rapporteur spécial sur le programme 

relatif au développement des entreprises 

Řŀƴǎ ƭŜ ŎŀŘǊŜ ŘŜ ƭŀ Ƴƛǎǎƛƻƴ 9ŎƻƴƻƳƛŜΦ /ΩŜǎǘ 

Řŀƴǎ ŎŜ ŎŀŘǊŜ ǉǳŜ ƧΩŀƛ ŘŞǇƻǎŞ ǳƴ ŀƳŜƴŘŜƳŜƴǘ 

visant à limiter la baisse des subventions 

allouées aux associations de défense de 

ŎƻƴǎƻƳƳŀǘŜǳǊǎ ŀŦƛƴ ŘΩŀǎǎǳǊŜǊ ǳƴŜ 

information éclairante et éclairée. 

 

 

 

 

ZOOM SUR  

LE PROJET DE LOI DE FINANCES POUR 2018   
 

 
 

 

 

 

 

Ce budget acte-t-il une baisse de dotations 

pour les collectivités territoriales ? 

 

On a souvent entendu ce reproche dans le cadre des 

débats et je tiens à le répéter une nouvelle fois : 

ƭΩŜƴǾŜƭƻǇǇŜ ŘŜǎ ŎƻƴŎƻǳǊǎ ŦƛƴŀƴŎƛŜǊǎ ŘŜ ƭΩ9tat aux 

collectivités territoriales ne diminue pas et même au 

contraire elle augmente puisque les crédits 

augmentent de 0,3 milliards en 2018.  

WŜ ƴŜ ǊŜǾƛŜƴŘǊŀƛ Ǉŀǎ ǎǳǊ ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜǎ ƳŜǎǳǊŜǎ 

relatives aux dotations mais juste une précision sur 

ƭŀ ǘŀȄŜ ŘΩƘŀōƛǘŀǘƛƻƴΦ !ȅŀƴǘ ŞǘŞ ƳŀƛǊŜΣ ƧŜ Ŏƻƴƴŀƛǎ ƭŜǎ 

inquiétudes qui sont les leurs et je tiens à les 

ǊŀǎǎǳǊŜǊΦ [ŀ ǊŞŦƻǊƳŜ ŘŜ ƭŀ ǘŀȄŜ ŘΩƘŀōƛǘŀǘƛƻƴ ƴΩŀǳǊŀ 

ŀǳŎǳƴ ƛƳǇŀŎǘ ǎǳǊ Ǿƻǎ ōǳŘƎŜǘǎ ǇǳƛǎǉǳΩƛƭ ǎΩŀƎƛǘ ŘΩǳƴ 

mécanisme de dégrèvement. Alors que la 

compensation nécessite chaque année le vote par le 

tŀǊƭŜƳŜƴǘ ŘΩǳƴ Ƴƻƴǘŀƴǘ ǊŜǾŜǊǎŞ ŀǳȄ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎ 

territoriales, et donc une incertitude sur le maintien 

de son montant, le dégrèvement est un processus 

ŀǳǘƻƳŀǘƛǉǳŜ ǇŀǊ ƭŜǉǳŜƭ ƭΩ9tat se substitue 

ŘƛǊŜŎǘŜƳŜƴǘ ŀǳ ŎƻƴǘǊƛōǳŀōƭŜ ŜȄƻƴŞǊŞΦ Lƭ ƴΩȅ a aucun 

ǾƻǘŜ ŘΩǳƴŜ ŜƴǾŜƭƻǇǇŜ ǇǳƛǎǉǳŜ ƭŜ ǇǊƛƴŎƛǇŜ Ŝǎǘ ǉǳŜ, 

Řŝǎ ƭƻǊǎ ǉǳŜ ǉǳŜƭǉǳΩǳƴ Ŝǎǘ ŜȄƻƴŞǊŞΣ ƭΩEtat le 

remplace entièremenǘΦ [Ŝǎ ƳŀƛǊŜǎ ƴΩƻƴǘ ŘƻƴŎ Ǉŀǎ ŘŜ 

crainte à avoir sur le sujet. 
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Le PLF pour 2018 est un texte marquant parce 

ǉǳΩƛƭ ǘǊŀŘǳƛǘ ŦƛƴŀƴŎƛŝǊŜƳŜƴǘ ƭŜǎ ƎǊŀƴŘǎ 

engagements pris lors des campagnes. Il acte 

réellement un budget de rupture en apportant 

des solutions concrètes aux préoccupations 

quotidiennes des Français : lutter contre le 

ŎƘƾƳŀƎŜΣ ǊŜƭŀƴŎŜǊ ƭΩŞŎƻƴƻƳƛŜΣ ǇǊƻǘŞƎŜǊ ƭŜǎ Ǉƭǳǎ 

ŦǊŀƎƛƭŜǎ Ŝǘ ŦŀƛǊŜ ŦŀŎŜ ŀǳȄ ŘŞŦƛǎ ŘΩŀǳƧƻǳǊŘΩƘǳƛ Ŝǘ ŘŜ 

demain comme le réchauffement climatique.  

Je dirai que les principales mesures prévues dans 

le PLF sont la baisse du CICE ό/ǊŞŘƛǘ ŘΩLƳǇƾǘ ǇƻǳǊ 

ƭŀ /ƻƳǇŞǘƛǘƛǾƛǘŞ Ŝǘ ǇƻǳǊ ƭΩ9ƳǇƭƻƛύ qui marque la 

première étape dans sa suppression et la mise en 

ǇƭŀŎŜ ŘΩŀƭƭŞƎŜƳŜƴǘ ǇŀǘǊƻƴŀǳȄ ǇŞǊŜƴƴŜǎΣ ƭŀ 

ōŀƛǎǎŜ ŘŜ ƭΩƛƳǇƾǘ ǎǳǊ ƭŜǎ ǎƻŎƛŞǘŞǎΣ ƭŜ 

ǊŜƳǇƭŀŎŜƳŜƴǘ ŘŜ ƭΩL{C (Impôt sur la Fortune) par 

ƭΩLCL (Impôt sur la Fortune Immobilière) ou encore 

la création du PFU (Prélèvement Forfaitaire 

Unique). Contrairement à ce qui a été scandé lors 

ŘŜ ƭΩŜȄŀƳŜƴ ŘŜ ŎŜ ǘŜȄǘŜΣ ŎŜǎ ƳŜǎǳǊŜǎ ƴΩƻƴǘ Ǉŀǎ 

pour objectif de favoriser « les riches » mais de 

développer notre économie française, permettre 

Ł ƴƻǎ ŜƴǘǊŜǇǊƛǎŜǎ ŘŜ ŎǊƻƞǘǊŜ Ŝǘ ŘΩƛƴƴƻǾŜǊ Ŝǘ ŀƛƴǎƛ 

ŘΩŜƳōŀǳŎƘŜǊΦ 

 

 

 

 

 

9ƴ ŜŦŦŜǘΣ Ŝƴ ŦŀǾƻǊƛǎŀƴǘ ƭΩƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘ ŀǳ ǎŜƛƴ 

de notre économie (IFI et PFU), en baissant le 

coût du travail (allègement de charge) et en 

allégeant la fiscalité des entreprises (baisse de 

ƭΩƛƳǇƾǘ ǎǳǊ ƭŜǎ ǎƻŎƛŞǘŞǎ), nous créons un climat 

favorable pour nos entreprises, pour que ces 

dernières recrutent, que les particuliers 

ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƴǘ Řŀƴǎ ƭŜǳǊ ŘƻƳŀƛƴŜ ŘΩactivité et 

puissent croître davantage. Ce cercle vertueux 

ǇǊƻŦƛǘŜ Ł ƭΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ƭŀ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴ ǇǳƛǎǉǳŜ 

quand une économie se porte bien, elle 

embauche, ce qui signifie dès lors une 

ŀǳƎƳŜƴǘŀǘƛƻƴ Řǳ ǇƻǳǾƻƛǊ ŘΩŀŎƘŀǘ ŘŜǎ ǎŀƭŀǊƛŞǎ Ŝǘ 

de ce fait une consommation plus importante 

qui est réinjecter au sein de notre économie.  

 

WŜ ǘƛŜƴǎ ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ Ł ǎƻǳƭƛƎƴŜǊ ǉǳΩŜƴ Ǉƭǳǎ ŘŜǎ 

ƳŜǎǳǊŜǎ ŘŜ ǇƻǳǾƻƛǊ ŘΩŀŎƘŀǘ ǇǊŞǾǳŜǎ Řŀƴǎ ƭŜ 

PLFSS, le PLF comporte ŞƎŀƭŜƳŜƴǘ ƭΩŜȄƻƴŞǊŀǘƛƻƴ 

ŘŜ ƭŀ ǘŀȄŜ ŘΩƘŀōƛǘŀǘƛƻƴ ǇƻǳǊ ул҈ ŘŜǎ CǊŀƴœŀƛǎ 

dès 2018 et ce de manière progressive sur 3 ans.  

 

 

 

 

 

 

Quelles sont les principales mesures contenues dans le PLF de 2018 ? 
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Quelles actions concrètes pour les territoires de montagne dont fait partie la Haute-

Savoie ? 

 

Ayant connaissance des problématiques locales du fait notamment des mandats locaux, je suis intervenu 

sur plusieurs sujets relatifs au département.  

¢ƻǳǘ ŘΩŀōƻǊŘ Ŝƴ ŎŜ ǉǳƛ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭŀ ŦƛǎŎŀƭƛǘŞ ƭƻŎŀƭŜΦ [ƻǊǎ ŘŜ ƭΩŜȄŀƳŜƴ Ŝƴ ŎƻƳƳƛǎǎƛƻƴ ŘŜǎ ŎǊŞŘƛǘǎ ŀƭƭƻǳŞǎ ŀǳȄ 

collectivités territoriales (mission « relations avec les collectivités ηύΣ ƧΩŀƛ ƛƴǘŜǊǇŜƭƭŞ ƭŜ aƛƴƛǎǘǊŜ ŘŜ ƭΩƛƴǘŞǊƛŜǳǊ 

sur les difficultés financières rencontrées par les communes touristiques de montagne. Comme jŜ ƭΩŀƛ 

souligné, le calcul du montant des dotations ne prend pas suffisamment en compte la part de la population 

touristique de ces collectivités. Or, pour accueillir cette population non permanente et être concurrentielles 

dans le secteur touristique, les collectivités doivent mettre en place des services coûteux. De ce fait, il y a 

un écart mesurable entre le niveau des dotations et le niveau des investissements nécessaires assurés par 

la commune.  

Par ailleurs, sans remettre en cause le principe du FPIC qui assure une égalité entre les collectivƛǘŞǎΣ ƧΩŀƛ 

ŀǘǘƛǊŞ ƭΩŀǘǘŜƴǘƛƻƴ Řǳ aƛƴƛǎǘǊŜ ǎǳǊ ƭŜ Ŧŀƛǘ ǉǳŜ ŎŜǎ ŎǊƛǘŝǊŜǎ ƴŜ ǇǊŜƴƴŜƴǘ Ǉŀǎ Ŝƴ ŎƻƳǇǘŜ ƭŜǎ ǎǇŞŎƛŦicités de ces 

territoires ς Ŝǘ ƴƻǘŀƳƳŜƴǘ ƭŜ Ƴƻƴǘŀƴǘ ŘŜǎ ƛƴǾŜǎǘƛǎǎŜƳŜƴǘǎ ǉǳΩŜƭƭŜǎ ŘƻƛǾŜƴǘ réaliser ς entraînant de ce fait 

une perte importante de leurs ressources.  

/ƻƴŎǊŝǘŜƳŜƴǘΣ ŎŜǘǘŜ ƛƴǘŜǊǾŜƴǘƛƻƴ ŀ ŞǘŞ ǎǳƛǾƛŜ ǇŀǊ ƭΩŀŘƻǇǘƛƻƴ ŘŜ ŘŜǳȄ ŀƳŜƴŘŜƳŜƴǘǎ ǎΩƛƴǎŎǊƛǾŀƴǘ Řŀƴǎ ƭŀ 

lignée de mes propos Υ ƭŀ ǊŜƳƛǎŜ ŘΩǳƴ ǊŀǇǇƻǊǘ ǎǳǊ ƭŜǎ ƳƻŘŀƭƛǘŞǎ ŘŜ ǇǊƛǎŜ Ŝƴ ŎƻƳǇǘŜΣ Řŀƴǎ ƭŀ ǊŞǇŀǊǘƛǘƛƻƴ ŘŜǎ 

fonds de péréquation et des doǘŀǘƛƻƴǎΣ ŘŜǎ ŎƘŀǊƎŜǎ ƭƛŞŜǎ Ł ƭΩŀŎŎǳŜƛƭ ŘΩǳƴŜ ǇƻǇǳƭŀǘƛƻƴ ǘƻǳǊƛǎǘƛǉǳŜ ƴƻƴ 

ǇŜǊƳŀƴŜƴǘŜ ǇƻǳǊ ƭŜǎ ŎƻƭƭŜŎǘƛǾƛǘŞǎ ǘŜǊǊƛǘƻǊƛŀƭŜǎ ŀƛƴǎƛ ǉǳŜ ƭΩƛƴǎŎǊƛǇǘƛƻƴΣ Řŀƴǎ ƭŜ ǊŀǇǇƻǊǘ ŀƴƴǳŜƭ ǊŜƴŘǳ ǎǳǊ ƭŜ 

CtL/Σ ŘΩǳƴŜ ŀƴŀƭȅǎŜ ŘŜǎ ƛƴŘƛŎŀǘŜǳǊǎ ŀƎǊŞƎŞǎ ǳǘƛƭƛǎŞǎ Řŀƴǎ ƭŀ ǊŞǇŀǊǘƛǘƛƻƴ ŘŜ ŎŜ ŦƻƴŘǎΦ [ΩŜƴǎŜƳōƭŜ ŘŜ ŎŜǎ 

ŘƻƴƴŞŜǎ Ǿŀ ǇŜǊƳŜǘǘǊŜ ƭΩƛƴǎǘŀǳǊŀǘƛƻƴ ŘΩǳƴŜ ǊŞŦƭŜȄƛƻƴ ǎǳǊ ŎŜǎ ǎǳƧŜǘǎ ǎǳǊ ƭŀ ōŀǎŜ ŘΩƛƴŦƻǊƳŀǘƛƻƴǎ ǇǊŞŎƛǎŜǎΦ  

En ŎŜ ǉǳƛ ŎƻƴŎŜǊƴŜ ƭŜ ŎƭŀǎǎŜƳŜƴǘ ŘŜǎ ǎǘŀǘƛƻƴǎΣ ŀƭƻǊǎ ǉǳΩǳƴŜ ƭƻƛ ŘŜ нлмсΣ ƛƴǎǘŀǳǊŜ ǳƴ ƴƻǳǾŜŀǳ ŎƭŀǎǎŜƳŜƴǘ Ŝǘ 

prévoit que les ŎƭŀǎǎŜƳŜƴǘǎ ŀƴǘŞǊƛŜǳǊǎ ǎŜǊƻƴǘ ŎŀŘǳŎǎ Ł ŎƻƳǇǘŜǊ Řǳ мŜǊ ƧŀƴǾƛŜǊ нлмфΣ ƧΩŀƛ ŘŞǇƻǎŞ ǳƴ 

amendement visant à ce que les communes qui ont anticipé des démarches auprès de la Préfecture ne soit 

Ǉŀǎ ǇŞƴŀƭƛǎŞŜǎ ǇŀǊ ŘΩŞǾŜƴǘǳŜƭǎ ǊŜǘŀǊŘǎ ŀŘƳƛƴƛǎǘǊŀǘƛŦǎΦ !ƛƴǎƛΣ ƭŜ ǘŜȄǘe prévoit désormais que les communes 

qui ont déposé un dossier au titre du nouveau classement avant le 31 décembre 2017 et qui a été réputé 

comme complet avant le 30 avril 2018, continuent de ōŞƴŞŦƛŎƛŜǊ ŘŜ ƭŜǳǊ ŎƭŀǎǎŜƳŜƴǘ ǘŀƴǘ ǉǳΩǳƴŜ ŘŞŎƛǎƛƻƴ 

ƴΩŀ Ǉŀǎ ŞǘŞ Ǌendue au titre du nouveau classement.  
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RETOUR EN IMAGES 
 

 
 

 

 

 

 

 

Réunion avec les élus de Praz-sur-Arly 

 

wŞǳƴƛƻƴ ŘŜ ǘǊŀǾŀƛƭ ǎǳǊ ƭŜ ǇǊƻƧŜǘ ŘΩŀǎǎŀƛƴƛǎǎŜƳŜƴǘ 

collectif avec le SIVOM et les représentants des 

communes de Verchaix, de La Rivière-Enverse et de 

Châtillon-sur-Cluses  

 

Visite de Pôle emploi Sallanches-Chamonix avec M. 

Blain, Directeur régional, et rencontre avec les équipes  

 

±ƛǎƛǘŜ ŘŜ ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ nationale avec les élus de la 

Haute-Savoie lors du Congrès des maires 

 

Cérémonie du 11 novembre à Sallanches  
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Pour contacter Xavier Roseren : 

Assemblée Nationale : Palais Bourbon ς 75355 PARIS 07 SP ς Tél : 01 40 63 74 66 

Mail : xavier.roseren@assemblee-nationale.fr 

Facebook : Xavier Roseren                   

Compte Twitter : @Roserenxavier  

Site : http://roseren.com 

Chaîne Dailymotion : http://www.dailymotion.com/xavier-roseren 

 

 

 

wŜƴŎƻƴǘǊŜ Ł {ŀƳƻšƴǎ ŀǾŜŎ ƭΩ¦нt  

Fête de la Sainte-Geneviève, Sainte patronne des 

gendarmes, à Sallanches 

Saint Germain en Neige avec les élus des Houches : 

lancement de la saison ! 

 

±ƛǎƛǘŜ ŘŜ ƭΩ!ǎǎŜƳōƭŞŜ ƴŀǘƛƻƴŀƭŜ ŀǾŜŎ ƭŜǎ ŞƭŝǾŜǎ Řǳ 

Lycée Charles Poncet de Cluses 

 

 tŜǘƛǘ ŘŞƧŜǳƴŜǊ Ł ƭΩ!b{ab ό!ǎǎƻŎƛŀǘƛƻƴ bŀǘƛƻƴŀƭŜ 

des Maires des Stations de Montagne) 

 

Inauguration du Club Med de Samoëns  

https://twitter.com/D_orliac

